

NOTA DE PRENSA N° 51-2014-CG/COM

La prevención es arma eficaz para el fortalecimiento de la gobernanza y lucha contra la corrupción en la región

Contralores de Argentina, Costa Rica y Chile participaron en V CAAI 2014



Contralores de Argentina, Costa Rica y Chile manifestaron que la prevención continúa siendo un arma eficaz para fortalecer la gobernanza y la lucha contra la corrupción en la región latinoamericana. Fue durante su participación en la V Conferencia Anticorrupción Internacional – CAAI 2014

Marta Acosta, Contralora General de la República de Costa Rica, destacó el esfuerzo que realiza la Organización Latinoamericana y del Caribe de Entidades Fiscalizadoras Superiores – OLACEFS, al elaborar en el año 2013 el instrumento denominado Caja de Herramientas, destinado a fortalecer la gobernanza.

“La buena gobernanza, que se entiende como la gestión pública que satisface las necesidades de los ciudadanos y ciudadanas, fortalece la credibilidad en los gobiernos y es clave para prevenir la corrupción”, manifestó Acosta.

Por su parte, el Contralor General de Chile, Ramiro Mendoza Zúñiga, señaló que la corrupción es un factor determinante que genera la desconfianza de la población en sus gobiernos; por ello, consideró que otras iniciativas que impulsa OLACEFS como la transparencia y la rendición de cuentas son claves para una buena gobernanza.

Mendoza Zúñiga destacó que la Contraloría General de Chile ha replicado, durante su gestión, el aplicativo digital INFObras, una iniciativa de la Contraloría del Perú, por el cual se puede hacer seguimiento en tiempo real a todas las inversiones públicas que se ejecutan en el país, desde el momento de su formulación, el proceso de construcción y su finalización. La herramienta digital promueve la participación ciudadana al permitir reportar presuntas irregularidades, remitir fotos y comentarios.

Asimismo, señaló que la realización de las Conferencias Anticorrupción Internacional – CAAI, que por quinto año consecutivo organiza la Contraloría General del Perú, es un evento único a nivel latinoamericano.

A su turno, el Presidente de la Auditoría General de la Nación de Argentina, Leandro Despouy, comentó que la frase “roba pero hace obras” -que recientemente escuchó como parte de la campaña electoral en nuestro país “es una secuela de la corrupción que debe desaparecer”.

Despouy puso relevancia en el rol que cumplen actualmente las entidades fiscalizadoras superiores, cuya labor no se asociaba hace diez años a los temas ligados al mal uso de recursos públicos. Sin embargo, la evolución que muestran hoy, ha hecho que su tarea tenga repercusión y se convierta en un actor necesario para la gobernanza.

Lima, 25 de setiembre de 2014.